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PROYECTO DE DECLARACIÓN 

La Honorable Cámara de Diputados de la provincia de 

Buenos Aires 

DECLARA 

Que vería con agrado solicitar al Poder Ejecutivo y a través de éste a quien 

corresponda, la puesta en marcha de la realización de la obra hidráulica, retención 

Olavarría, en dicho partido, considerando las graves inundaciones que afectan a 

todas las ciudades de la cuenca del arroyo Tapalqué. 
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FUNDAMENTOS 

El centro de la provincia de Buenos Aires se encuentra actualmente 

atravesando una grave situación a causa de los fenómenos-climáticos que son de 

público conocimiento. La ciudad de Olavarría ubicada en esta zona de nuestra 

provincia es atravesada por el arroyo Tapalqué, el cual en los primeros intentos de 

ocupación del partido cumplió una función estratégica para el desarrollo de la 

ciudad, no obstante hoy se convierte en un invasor silencioso, desmedido e 

ingobernable. 

Lo mismo sucede, aguas abajo, en la cuidad de Tapalqué que 

periódicamente sufre el desborde del mencionado arroyo. Las lluvias registradas 

en el centro de la provincia superan ya el registro de aquéllas que ocasionaron 

inundaciones anteriores y que aún siguen siendo recordadas por las perdidas, ya 

sean materiales como humanas, que han ocasionado. Muestra de ello son los 

altos registros de precipitaciones que se plasman en el mes de agosto del 

corriente, mes que ya es denominado como "el agosto más lluvioso de la historia". 

Particularmente en el partido de Olavarria han caido 976.2 milímetros en lo que va 

del año, lo que ha ocasionado el recurrente desborde del Arroyo Tapalqué. 

En apenas tres meses el arroyo ha tenido dos importantes crecidas que 

pone en alarma, en un primer momento, a toda la población y luego altera 

irremediablemente sus vidas, ya que el mismo ocasiona indefectiblemente la 

inundación del casco urbano. 

Hay dos factores que originan el desastre actual de los partidos de Olavaria 

y Tapalqué, por un lado las abundantes precipitaciones ya citadas anteriormente, y 

por otro, la ausencia de obras hidráulicas que puedan prevenir, o al menos 

disminuir, las inundaciones recurrentes que castigan a todos los bonaerenses. 

Es en este último factor en que nos vemos obligados, en tanto conformador 

del Estado, a actuar. Hasta el momento se han proyectado y ejecutado obras que 

ante el desborde actual del arroyo resultan insuficientes, esto se refleja en la 

situación tanto del casco urbano de Olavaria y Tapalqué como en las zonas 

rurales de ambos partidos, que se encuentran en un ochenta por ciento bajo el 

agua. 
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Por tal motivo todos los actores debemos incitar para que se encare en 

forma urgente una obra que sea eficaz para contener el agua en futuras crecidas 

del arroyo. 

Esta obra debe ser una obra de retención y no de desagüe, como las 

ejecutadas hasta el momento, según las características del arroyo es 

imprescindible realizar una obra de retención aguas arriba del arroyo Tapalqué, la 

misma ha sido incluida por el municipio de Olavarría en el "Plan Maestro" 

anunciado y supuestamente realizado por el gobierno provincial. No obstante, los 

hechos lo demuestran, esta parte del plan ha sido solo anunciada y no ejecutada. 

El presente proyecto se origina en la solicitud de apoyo que han presentado 

en el Concejo Deliberante olavarriense el bloque UCR-GEN-PS por medio de una 

resolución el pasado 27 de agosto, ante la desesperante situación que viven los 

vecinos hoy en día. En dicha resolución se sostiene que un aspecto fundamental 

para ejecutar la obra de retención es contar con el financiamiento, si bien para ello 

hay que recurrir al endeudamiento, los beneficios que se obtendrían serían 

largamente compensados en el ahorro de reparaciones de.daños que ocasionan 

las inundaciones como así también para los productores de la zona de 

incumbencia ya que mantendrían la productividad de la tierra. 

Por todo lo expuesto anteriormente, solicito a los señores legisladores que 

acompañen con su voto la presente iniciativa. 

Cdra, 	IAVALERIAARATA 
Diputada 
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